



# いざく



- い 一生けんめい学び、考える子
- ざ 最高にやさしく、思いやりのある子
- く 苦しさに負けない、たくましい子

<http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/~izaku/>

児童数 201名 TEL099-296-2021

## タイミング

校長 下脇 徹

2月に入ってから、新型コロナウイルスの感染拡大により、鹿児島県においてもまん延防止等重点措置が適用され、さらに期間も延長されることとなりました。日置市内の感染者も連日続いており、予定していた学校およびPTA行事も、中止や延期、書面開催などとしなければならなくなり、保護者や地域の方々にもご迷惑をおかけしておりますが、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

さて、北京2022冬季オリンピックでは、日本の活躍に多くの感動をもらいました。「数ミリ、コンマ〇秒、〇ポイント」など、わずかな違いで勝敗を分ける場面が多く見られ、それが感動につながったのではないかと思います。オリンピックの中継の中で、「タイミング」という言葉をよく聞きました。タイミングとは、「ある物事をするのに最も適した時機・瞬間」ということです。「タイミングが合わない」「タイミングを外す」とか「グッドタイミング」など、私たちの生活の中でもよく使います。タイミングがよいと物事がスムーズに進むし、わるいと人に迷惑をかけたりミスをしたりすることもあります。また早すぎてもよくないし、遅すぎてもよくありません。学習も仕事も、よいタイミングで行うと、集中できたりはかどったりするのではないのでしょうか。オリンピックに限らず、「タイミング」というのは、とても大切なことなのだと思えて考えさせられました。

あと1か月ほどで、令和3年度も修了します。子どもたちが、ベストなタイミングで卒業・進級を迎えられるよう、締めくくりをしっかりと行っていきます。

## 鹿児島学習定着度調査の結果から

県との差 (2月3日現在)

教科	国語	社会	算数	理科
平均通過率	-5.3	-8.8	-9.2	+2.8

令和4年1月18～20日に、5年生の鹿児島学習定着度調査が実施されました。

その結果は、上の表のとおり、理科は県平均を上回り、国語、社会、算数は下回っているという状況でした。児童質問紙によるアンケートでは、難しい問題に挑戦したり、タブレットを活用したりする活動にやりがいを感じている児童が多いことが分かりました。また、「めあて」と「まとめ」があり、学習の見通しをもった授業が実践されていると感じている児童が多いということも分かりました。

分析の結果から明らかになった課題と、課題の解決に向けた実践事項を次のように設定しました。

☆ 計算力：基礎的な計算力（速く、正確な処理）

- ・分数や小数を取り入れた四則計算の練習に取り組む。

☆ 読解力：質問の意味や、表グラフの読み取り

- ・話の中心が明確になるよう、「聞く」「話す」活動(スピーチ等)に継続して取り組む。
- ・文章に慣れ親しませるために、学年に応じた読書の習慣化を図る。

今後、「かがやきタイム」等で、分数や小数を含めた四則計算の練習に継続して取り組んでいきます。また、読書タイム等で、国語の教科書に示されているおすすめの本を読むことをとおして、各学年に応じた質や量の本を読むよう指導を充実していきます。

## 親子ふれあい体操

1月14日、家庭教育学級において、「親子ふれあい体操」を行いました。講師に桑原美砂恵先生をお招きし、1年生とその保護者が楽しく身体を動かしました。

体操をしながら、講師の先生が姿勢の大切さを話されていました。健康保持のためには、大人にとっても大切なことです。

参加した保護者の方から「体も心もほぐれました」との感想がありました。また、身体が触れ合うことで、親子の心のつながりが感じられる、笑顔いっぱいの時間を過ごすことができました。



## クラブ見学



1月20日(木)は、3年生がクラブ活動の見学を行いました。

クラブ活動は、児童による自発的・自治的な活動を重視した、豊かな人間性を育む教育活動で、4年生から行われます。

見学した3年生たちは、各クラブの活動内容について、真剣な表情でメモをしたり質問をしたりしていました。



かてい かんせん よぼう  
**家庭での感染を予防しましょう！**

かんせん しょうじやう きづ まわ ひと  
感染していても、症状がないまま気付かないうちに周りの人にうつしてしまう  
ことがあります。基本的な感染防止対策に一人ひとりが取り組みましょう。



ちやくよう  
マスクの着用  
としよ はな とき  
(お年寄りと話す時など)



てあら しょうどく  
こまめな手洗い・消毒



ていきてき かんき  
定期的な換気



たいちやうふりやう かん  
体調不良を感じたら  
まよ そうだん  
迷わず相談

じぶん かぞく ともだち ひと  
～自分のこと 家族のこと 友達のこと まわりの人のこと  
あなたの行動がみんなを守ります～

<ご家族の方へ>  
発熱、風邪症状等がある方は、まずはかかりつけ医にご相談ください。  
かかりつけ医がない場合や相談する医療機関に迷う場合などは、「受診・相談センター」や  
「電話相談医療機関」(平日夜間、土日祝)へご相談ください。  
特に、以下の症状がある方はすぐにご相談ください。

- 息苦しさや、強いだるさ、高熱等の強い症状
- 重症化しやすい方(高齢者、基礎疾患がある方など)で発熱や咳などの比較的軽い風邪の症状
- 上記以外で発熱や咳など比較的軽い風邪の症状が続く

※ これらに該当しない場合でも相談は可能です



受診・相談センター  
一覧はこちら

<http://www.pref.kagoshima.jp/kenko-fukushi/covid19/soudan/index.html>



2月2日(水)、5年生で特別活動の研究授業を行いました。「学級や学校における生活上の諸問題の解決」に視点を当てて話し合いをしました。子どもたちは、みんなが納得する話し合い活動にすることをめあてに、『みんなの心が一つになるような人の字跳びをめざそう』について、意見の交流をしていました。前回までの算数、道徳の研究授業を生かし、「主体的・対話的で深い学び」が実践できる授業について、学校全体で研修・研究を深めていきます。

**人権の花運動 閉校式**



2月4日(金)に、「人権の花運動」の閉校式を行いました。友だちと協力しながらひまわりの花を育てることをとおして、「生き物を大切に作る心」、「優しさや思いやりの心」を育てることができました。

**ボランティア活動**



本校では、毎日あいさつ運動や学校周辺の清掃活動に、ボランティア委員会の児童が中心となって取り組んでいます。また、ボランティア委員会に限らず、各学級で校庭の雑草を児童や教師が進んで取っています。年度末であるこの時期は、高学年児童が中心となり、廊下についている汚れをきれいに取除く活動などにも取り組んでいます。「学校をきれいに美しく」が実現できるよう、日々活動している伊作小の子どもたちです。



**転出入児の情報をお知らせください**

転居や転勤等で伊作小学校の転出入予定児童の情報がありましたら、正式に決定する前の情報でも構いませんのでお知らせください。(学校Tel 296-2021まで)

**<主な行事予定>**

- 3月**
- 2日(水) 入学説明会 \*体験入学は中止
  - 10日(木) 代表・児童保健委員会
  - 11日(金) 特別支援学級の卒業・修了を祝う会
  - 12日(土) 6年生を送る会
  - 15日(火) 第3回学校運営協議会
  - 16日(水) 卒業式予行
  - 18日(金) お別れ遠足
  - 24日(木) 卒業式
  - 25日(木) 修了式・離任式
- 4月 (PTA行事のみ)**
- 6日(水) 新任式・始業式、入学式  
PTA三役会、監査
  - 12日(火) 家庭教育学級、学級PTA、各部会
  - 14日(木) 家庭訪問(～26日)
  - 19日(火) PTA理事会
  - 21日(木) 学級委員等研修会、PTA三役会
  - 27日(水) フリー参観、学級PTA、PTA総会



※ 変更になる場合がありますので、各学年の週報や各種便り等でご確認ください。

**「日新公いろは歌」かるた取り大会**



1月15日(土)に、吹上浜砂丘荘にて日新公顕彰会主催の「日新公いろは歌かるた取り大会」が開催されました。吹上地域の4小学校の児童が集まり、熱戦を繰り広げました。伊作小の結果は、低学年の部1位、中学年の部1位、高学年の部で努力賞に入りました。